

Volksinitiative «Service Citoyen»

Argument der Gegner

- › Ausgestaltung nicht zu Ende gedacht.
- › Entzug von dringend benötigten Arbeitskräften der Wirtschaft.
 - › 70'000 Personen pro Jahr = doppelt so viele wie heute
 - › Armee & Zivilschutz benötigen ca. 40'000 – und der Rest?
- › Konkurrenzierung der Privatwirtschaft
- › Kosten über Steuern, Erwerb ersatz, Einsparungen(?)
 - › 800 Mio. CHF jährliche EO-Kosten zusätzlich
 - › 160 Mio. CHF jährliche Kosten Militärversicherung zusätzlich
 - › Indirekte Kosten bei Unternehmen (Abwesenheiten)
 - › Zusatzbelastung anderer Arbeitnehmer
- › Konflikt zwischen Militär und Zivildienst wird verschärft.
- › Wahlfreiheit
- › Unnötiger Eingriff in persönliche Freiheit (Zwangsdienst)
- › Lohndumpinggefahr
- › Bürokratiemonster
- › Qualitätsfrage
- › Freiwilligkeit stirbt

Auszug aus der ausführlichen Präsentation der Initiative «Service Citoyen» durch den Walchwiler KR Chrigi Lanz an der Parteiversammlung der FDP ZG am 1.10.2025: